

Niederschrift über die öffentliche Sitzung des Ausländerbeirates

Sitzungsdatum: Donnerstag, den 11.07.2013
Beginn: 17:00 Uhr
Ende: 19:00 Uhr
Ort, Raum: Konzertsaal des Kurhauses

Anwesend:

Mitglieder

Herr Sahin Cenik
Herr Hüseyin Akgöz
Herr Ricardo Nadapdap
Herr Özel Ursavas
Frau Shirin Zarif
Herr Bahtiyar Cengiz

Schriftführer/in

Frau Gerda Stück

von der Stadtverordnetenversammlung

Frau Monika Schmidt
Herr Hans-Heinrich Jäger

Außerdem anwesend

Herr Enis Gülegen

Entschuldigt:

Mitglieder

Herr Göksel Durak
Herr Devrim Kazgan
Herr Serhat Kurtay
Frau Eva Manns
Herr Ahmet Aslama
Herr Hasan Hüseyin Corum
Herr Mehmet Kapan
Herr Özgür Kaya
Herr Hüseyin Uzun

Tagesordnung:

- 1. Feststellung der form- und fristgerechten Einladung sowie der Beschlussfähigkeit und Genehmigung des Protokolls der öffentlichen Sitzung vom 21.02.2013 (Einwendungen gegen das Protokoll siehe Anlage)**
- 2. Berichte und Informationen durch den Vorstand**
- 3. „Weiterentwicklung der Ausländerbeiräte in Hessen“
Gastreferent: Herr Enis Gülegen, Stellvertretender Vorsitzender der Arbeitsgemeinschaft der Ausländerbeiräte Hessen (agah) Gespräch und Diskussion**
- 4. „Erwartungen der agah an das neue Landesparlament und die neue Landesregierung Hessen nach der Landtagswahl am 22.09.2013“
Gastreferent: Herr Enis Gülegen Gespräch und Diskussion**
- 5. Verschiedenes**

zu 1 Feststellung der form- und fristgerechten Einladung sowie der Beschlussfähigkeit und Genehmigung des Protokolls der öffentlichen Sitzung vom 21.02.2013 (Einwendungen gegen das Protokoll siehe Anlage)

Vorsitzender Cenik eröffnet die Sitzung, begrüßt alle Anwesenden und bittet, eine Gedenkminute für den am 15.06.2013 verstorbenen früheren Bürgermeister Harmut H. Boehmer einzulegen.

Herr Cenik stellt die form- und fristgerechte Ladung zur heutigen Sitzung fest. Da von den 15 gesetzlichen Mitgliedern des Gremiums lediglich 6 anwesend sind, ist der heute tagende Ausländerbeirat nicht beschlussfähig.

Herr Cenik berichtet, dass gegen Punkt 4 der Tagesordnung der Niederschrift vom 21.02.2013 seitens des Vorstandes folgende Einwände erhoben werden:

Die Formulierung

„Herr Cenik teilt mit, dass hinsichtlichAnzeige erstattet worden ist. Das Verfahren wurde eingestellt, da keine Beweise vorlagen.“

muss heißen:

Das Verfahren wurde eingestellt, da keine Täter/in ermittelt werden konnte.

Die Formulierung „Herr Cenik berichtet, dass am ein Lehrgang zum Thema „Freie Rede“ durchgeführt wurde. Dies wolle man in diesem Jahr wiederholen.“

muss heißen:

Diesen Tageslehrgang wolle man auf Wunsch der Teilnehmer fortsetzen. Aber auch zu anderen wichtigen den Beirat betreffende Themen wolle man Tagesseminare durchführen.

Herr Cenik stellt die Tagesordnungspunkte 2 und 3 als TOP 3 und 4 zurück, da Herr Gülegen noch nicht anwesend ist und behandelt zunächst Tagesordnungspunkt 4 als TOP 2.

zu 2 Berichte und Informationen durch den Vorstand

Vorsitzender Cenik informiert über die bereits feststehenden Termine in diesem Jahr. Ein entsprechendes Schreiben mit dem Protokoll der Vorstandssitzung vom 17.06.2013 ist den Mitgliedern des Ausländerbeirates bereits zugegangen. Herr Cenik bittet für die am 27.08.2013 anberaumte öffentliche Sitzung des Ausländerbeirates um vollzähliges Erscheinen der Mitglieder. Weiterhin bittet er um vollzählige Teilnahme an dem am 15. September 2013 stattfindenden „28. Internationalen Freundschaftsfest“ im Bürgerhaus Hohe Luft. Zu der am 06. Dezember im buchcafe stattfindenden Jubiläumsveranstaltung sollen die Mitglieder des Magistrats sowie der Stadtverordnetenvorsteher eingeladen werden.

zu 3 „Weiterentwicklung der Ausländerbeiräte in Hessen“ Gastreferent: Herr Enis Gülegen, Stellvertretender Vorsitzender der Arbeitsgemeinschaft der Ausländerbeiräte Hessen (agah) Gespräch und Diskussion

Der um 17.25 Uhr eingetroffene Gastreferent Enis Gülegen erörtert anhand einer Präsentation die Eckpunkte der agah-Plenarsitzung am 15. Juni 2013 in Gießen. Hier wurden Änderungs- bzw. Ergänzungsanträge verschiedener Ausländerbeiräte betreffend der HGO behandelt.

Ein wesentlicher Punkt sei dabei die Änderung des Namens „Ausländerbeirat“
Ein gemeinsamer Vorschlag der Arbeitsgruppe sei die Bezeichnung „Migrantenparlament“.

Das Land Hessen sei das erste Bundesland, in dem eine solche Änderung der HGO zur Debatte stehe.

Anschließend findet eine Diskussion statt.

Fragen werden beantwortet.

Die Präsentation wird in Papierform der Niederschrift beigelegt.

**zu 4 „Erwartungen der agah an das neue Landesparlament und die neue Landesregierung Hessen nach der Landtagswahl am 22.09.2013“
Gastreferent: Herr Enis Gülegen Gespräch und Diskussion**

Zu der Thematik führt Herr Gülegen aus, dass eine grundsätzliche Forderung an die Regierung eine Positionierung zum Wahlrecht sei.

Weitere Punkte seien

die Modernisierung und Weiterentwicklung der Ausländerbeiräte,

Aufbau und Ausbau der Antidiskriminierungsarbeit in Hessen.

Große Erwartungen würden in den Bildungsbereich, die Sprachförderung und die interkulturelle Öffnung der Gemeinden, Ämter und Behörden gesetzt.

Es schließt sich eine Diskussion an.

zu 5 Verschiedenes

Keine Meldungen.

gez. Sahin Cenik
Vorsitzender

gez. Gerda Stück
Protokollführer/in